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議 事 録 

令和２年第８回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和２年８月１９日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０１会議室 

開   会 令和２年８月１９日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課参事    北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  宮 本 理 央 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

山 本 滝 男 絈 野 武 利 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 18号 

 

議案第 20号 

令和元年度（平成 31年度）かほく市教育委員会点

検及び評価報告書について 

令和３年度から令和６年度まで使用する中学校用

教科書の採択について 

原案可決 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和２年第３回議会定例会提出予定議案について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和２年第８回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（７月２９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

短い夏季休業が終了し、今日から２学期がスタートしました。この夏休みの間、学校

閉庁日も含めて学校においては大きなトラブルはありませんでした。ただ、南加賀を中

心に新型コロナウイルス感染症が急速に広がってきている状況です。 

かほく市の学校関係者あるいは教育施設等で、感染者は今のところ発生していません

が、まさに近くに迫りつつあると感じています。情報収集に努め適切に対応していきた

いと思っています。 

このような状況ですから、１学期の終了時点では２学期から可能な教育活動の範囲を

広げていこうと思っていましたが、この休業期間中に状況が悪化しておりますので、当

面は学校においての教育活動というのは現状維持というような形で対応し、状況に応じ

て弾力的に対応していかなくてはいけないと思っています。 

昨日、改めて学校長に対して、マスクの着脱の場面、特に、感染が拡大している状況

であり向かい合っての活動の際のマスクの着用、あるいは熱中症の予防対策、あわせて

児童生徒の心のケアについて周知したところであります。 

市の行事について、８月２日にマレットゴルフ大会が開催されました。今年度に入っ

て初めてのイベントが開催されました。また、８月７日には、第２回河北採択地区協議

会があり答申を受けております。内容については後ほど説明させていただきます。 

また、８月２３日に宇ノ気地区の学校を主会場に予定されていた、市の防災訓練が中
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止と決定されました。これもコロナ感染拡大による決定となります。 

教育委員会の大きな行事として１０月３１日から１１月１日に予定しておりました、

生涯学習フェスティバルは中止と決定しています。ただし、文化協会との協議を経て、

展示希望団体の作品展示を１０月３１日、１１月１日の２日間、河北台健民体育館で行

うこととしています。感染防止等の対策の工夫をしながら準備を進めていきますが、今

後の状況において、中止もあり得るのかなと思っています。 

また、市の公式行事である成人式及び立志式についても、中学校区ごとの分散開催を

基本に、生涯学習課の方で準備を進めていくこととしております。例年通りの形ででき

るに越したことはありませんが、河北台中学校の講堂の定員では、立志式、成人式の開

催は、密になるので分散開催を計画していく必要があると思っています。 

前回の教育委員会以降、７月にコロナ対策の第３弾ということで市の専決補正予算を

編成いたしました。内容については後ほど事務局の方から説明をさせます。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【松井委員】 

確認したいのですが、もし学校で感染者が出た場合はどうなるのか。 

【山越教育長】 

第一波の時とは違い感染者が出たらすぐに休校ではなく、地域や周りの状況を勘案し

て判断してくださいというのが方針です。 

現実的には感染者が出た場合は、保健所が学校内を含め濃厚接触者がどれだけいるか

判断することになります。そのタイミングで２、３日の臨時休業になるのだろうと思い

ます。その間に必要であれば学校内を消毒、状況によって学級閉鎖であったり学年閉鎖

であったりの判断を個別にしていくことになるだろうと思います。 

【松井委員】 

いろんなケースを考えた休業等の対応になるのですね。 

【山越教育長】 

 もし、学校の中で教職員、児童生徒に感染者が出た場合は、学校内での濃厚接触者が

いるかいないかなどの保健所の調査に２、３日かかるだろうと思います。その間は休業

という形にならざるを得ないと思います。 

現時点では、学校からは、感染者の濃厚接触者になったとか、家族が濃厚接触者で自

分は濃厚接触者の接触者となるが、どうしたらいいかという問い合わせが入っている状

況となっています。 

【山本教育長職務代理者】 

 いずれにしても、保健所の判断ということなのですね。 

【山越教育長】 

保健所が学校を閉鎖することはありませんが、保健所は指導するということです。 

【山本教育長職務代理者】 

 保健所の指導のもとで教育委員会が決定するということですね。 

【山越教育長】 

 権限でいうと学校長の権限で休業するのだと思います。個別の学校ごとの休業を決め

るのは教育委員会ではない。現実的にいうと、教育委員会に相談したうえで決定すると

いうことになるのだろうと思います。 
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これまでも、何度も対応マニュアルを作っていますが、今日も指導主事と課長と濃厚

接触者の疑いがある場合からマニュアルを作り替え、来週の校長会で周知したいと思い

ます。 

第一波の時よりも、今日現在、学校の周りに迫っている感覚は強いです。 

【松井委員】 

 今日の新聞を見ていたら、どこでも出ているのだなと感じるのと保健所の濃厚接触者

の規定は素人ではわからない。 

【山越教育長】 

 かほく市役所としても県や保健所とかの判断を基準として対応していかなければなら

ない。印象としては、本当にここ数日で急に来た感じがしています。 

【山本教育長職務代理者】 

 ２学期の学校行事ということで以前に中学の修学旅行が中止ということで、それに代

わるようなものという形で何か動きはありましたか。 

【本山学校教育課長】 

 ３校とも日帰りのバス旅行を考えています。高松中学校と宇ノ気中学校は福井方面、

河北台中学校は長野県です。全て９月中に予定されています。 

【山越教育長】 

 日本教育新聞を見ていたら全国的には７割以上が修学旅行を実施すると掲載されてお

りました。石川県の状況は、修学旅行中止という流れが・・・。 

【山本教育長職務代理者】 

 石川県は、どちらかというと行き先が心配なところばかりで、そういうところに行か

ない県については実施の方向なのかなと思う。 

【山越教育長】 

 また、運動会は規模縮小で、９月第１週に河北台中学校、宇ノ気中学校からスタート

の予定ですが、運動会の実施についても来週月曜日に校長会があるので、校長の意見を

聞いてみようと思っています。感染者が増えてきているから止めようという流れがあっ

て残念なのですが、そこは校長会で話をして、場合によっては教育委員さんにも事後決

定という話がいくかもしれません。これも教育委員会が決めるというよりも、本来校長

が決めるべきことなので。 

【松井委員】 

 中学校の運動会の取組については、ホームページではかなり詳しく、団決めをした様

子が出ているから、半日とはいえ子どもたちにとっては大事な行事にしているのだなと

思った。 

暑さの中、大丈夫なのか気になるところであるが、今、止めるとなったら子どもの気

持ちはカンカンになると思う。 

宇ノ気小学校は、３ブロックに分け、保護者も家族一人までと制限しているようだが、

こんなんだったら中止にしてもいいのではないかと感じました。 

【山越教育長】 

 確かにそう思うが、今となったら無観客というのも考えられるのかなと思う。 

 その他、ご意見がなければ、議案に入ります。 

 



6 

議   件 

議案第 18号 令和元年度（平成 31年度）かほく市教育委員会点検及び 

評価報告書について（継続審査） 

議案第 20号 令和３年度から令和６年度まで使用する中学校用教科書の採択 

について 

 

【山越教育長】 

継続となっております議案第 18 号 令和元年度かほく市教育委員会点検及び評価報

告書について、事務局より説明願います。 

【北川学校教育課参事】 

 前回の学識経験者のご質問・ご意見、その回答・今後の対応について、今回取りまと

めております。今回、可決いただければ、９月１日開会の議会定例会に提出し、報告を

させていただきたいと考えております。 

【山越教育長】 

事務局の説明が終わりました。学識経験者のご質問・ご意見、その回答・今後の対応

については、少し表形式に修正をさせていただきたいと思います。 

その他、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 18 号 令和元年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書につい

て、原案を可決することにご異議ありませんか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第 18号 令和元年度かほく市教育委員会点検及び評価報告書について、原案のと

おり可決しました。 

次に、議案第 20号 令和３年度から令和６年度まで使用する中学校用教科書の採択に

ついて、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課参事】 

 先般、河北採択地区協議会が開催され、令和３年度から使用する中学校の教科書につ

いて選定されました。その選定結果に基づき、今回、議案として提出するものでありま

す。基本的には現在、使用している教科書の発行者を継続して使用するということであ

ります。今後、かほく市、津幡町、内灘町の教育委員会において、議決されれば正式な採

択となります。 

【山本教育長職務代理者（河北採択地区協議会長）】 

（河北採択地区協議会での選定状況について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 
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【山越教育長】 

議案第 20 号 令和３年度から令和６年度まで使用する中学校用教科書の採択につい

て、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第 20号 令和３年度から令和６年度まで使用する中学校用教科書の採

択について、原案のとおり可決しました。 

 

協議・報告事項 

(1) 令和２年第３回議会定例会提出予定議案について 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。令和２年第３回議会定例会提出予定議案につ

いて、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（７月専決補正予算、９月補正予算（案）について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（９月補正予算（案）について説明） 

【折戸スポーツ文化課長】 

（９月補正予算（案）、条例改正（案）について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

金津体育館を廃止し、子育て支援施設にするとのことだが、駐車場や金津小学校まで

の道路についても整備する計画はあるのか。 

【折戸スポーツ文化課長】 

都市建設課の方で整備すると聞いています。 

【山越教育長】 

その他、ご意見がないようでしたら、その他に移ります。 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長・新田生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長】 

（９月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、９月２８日（月）午後３時からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和２年第８回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時４６分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 


